
2025年7月21日 星期一 A本版编辑 李小晨 9NBA

在结束NBA夏季联赛的任务之
后，杨瀚森将迎来一段休息的时间，而
对于他是否应该回归中国男篮，代表
球队参加男篮亚洲杯，在近期引发了
球迷们的热议。部分球迷认为新一届
中国男篮需要一些胜利来提振士气，
走出低谷，因此需要杨瀚森为国出战；
而另一些声音则表示与世界杯、奥运
会资格不再挂钩的亚洲杯，重要性不
如以往，而连轴转的杨瀚森此时更需
要进行休息，养精蓄锐，以更好地融入
球队。

事实上，在杨瀚森确认缺席开拓
者队剩余的夏季联赛同时，就有国内
媒体报道称杨瀚森即将回到国内，跟
随中国男篮备战男篮亚洲杯。根据过
往NBA球队的安排计划，大部分新秀

球员在结束夏季联赛之后，将迎来一
个宝贵的假期，因为自5月份开始试
训开始，新秀球员基本上已经连续工
作了两个多月的时间，身体处于一个
相当疲劳的阶段，需要一些时间进行
恢复，随后在9月份投入到球队训练
营。

就赛程排期来看，杨瀚森有时间
参加8月5日到17日举办的男篮亚洲
杯，但他的身体负荷情况是一个未知
数。据了解，中国男篮之所以希望杨
瀚森归队，很大程度上与球队严重的
伤病情况有关，尤其是周琦的因伤离
队，让中国男篮的内线实力大打折
扣。而在杨瀚森赴美试训期间，中国
男篮教练组与杨瀚森的经纪团队也存
在“双周汇报机制”，杨瀚森团队会定

期向中国男篮教练组汇报杨瀚森的训
练情况。

为了备战男篮亚洲杯，中国男篮
此前在欧洲进行了海外赛训，并且与
荷兰队进行了两场热身赛，取得了一
胜一负的战绩。据悉，中国男篮目前
已经回到国内，备战与波黑、委内瑞
拉的四场热身赛，而在上赛季CBA季
后赛受伤的北京男篮球员曾凡博将
确认缺席男篮亚洲杯，“经医务组对
曾凡博进行伤情评估，认为其尚未达
到随队出战亚洲杯的水平。从奥运
备战周期需要和运动员健康考虑，经
中国男篮队委会研究决定，曾凡博返
回俱乐部进行康复训练。希望小曾
早日康复！”中国男篮在官方社交媒
体上写道。

是否回国参加男篮亚洲杯引争议

随着波特兰开拓者队在最后一场夏季联赛中不敌菲
尼克斯太阳队，属于杨瀚森的NBA夏季联赛之旅至此告
一段落。在四场比赛中，杨瀚森均交出了不俗的答卷，为
自己NBA旅程开了一个好头，同时也给到外界足够的理
由相信他能够在新赛季展现出更好的自己。

在结束与新奥尔良鹈鹕队的比赛
之后，波特兰开拓者队的跟队记者便
表示球队已经决定让杨瀚森不参加剩
余的夏季联赛，这样的选择无疑透露
出了一个信号，便是教练组已经对杨
瀚森结束了考察，已经看到了他们想
要从杨瀚森身上看到的内容。

毫无疑问，开拓者队对于杨瀚森
的此次验货可谓是相当成功。在四场
比赛中，杨瀚森场均出场24.5分钟，可
以交出10.8分、5.3个篮板、3.8次助攻
和2.3次盖帽，投篮命中率45.7%，三
分命中率33.3%，罚球命中率87.5%，
同时还有3.8次失误和4.3次犯规。

作为一名身高2米16的中锋，杨
瀚森在夏季联赛中展现出最吸引人的
特质，便是他的策应功底和传球能力，

“杨瀚森身上有一些特质，尤其是他的
传球能力非常突出。任何时候，他是
个出色的串联者，所有球员都愿意和
好的传球手一起打球。”作为开拓者队
的主教练，比卢普斯在球员时期就是
一名出色的组织后卫，曾多次入选
NBA全明星阵容，并且帮助底特律活
塞队拿到了2003-2004赛季的总冠军
奖杯，“传球能力和球感是你很难真正
教会的东西，所以，当一名球员能拥有
无法通过后天教授的能力时，那就太
不可思议了，所以我真的对他感到非
常满意。”

事实上，开拓者队在首轮第16顺
位选择杨瀚森，在外界看来是一个相

当大胆的决定，甚至遭受到了不少质
疑的声音，不过仅仅凭借着四场夏季
联赛，杨瀚森就让那些质疑声消失得
无影无踪。“我觉得他做得很好，外界
终于开始说一些我们当时从他身上看
到的特质了。”比卢普斯说道，“当时我
们在第16顺位摘走他，外界每个人都
有很多话要讲，但我们不在乎这些言
论。我们只关心他，认为他是个难以
置信的球员，会和我们团队完美契合，
我认为他已经证明了自己。”

从比卢普斯的言论中，不难看出，
杨瀚森在夏季联赛的发挥至少已经让
他在主教练心目中留下了一个不错的
初印象，“他非常有竞争意识。作为一
个大个子球员，场上每次攻防都会发
生身体对抗，要么是你主动冲上去，要
么是别人冲你来，他就是主动迎接对
抗的人，这种特质是教不了的。”据了
解，几乎每场比赛结束之后，比卢普斯
都会与杨瀚森进行交流，而当杨瀚森
向其因为比赛中的失误而表示歉意
时，比卢普斯只是拍拍他的胸脯示意
不必困扰于此，他的表现已经相当不
错。

据比卢普斯透露，球队目前已经
专门为杨瀚森安排了上英语课的工作
人员，以帮助他尽快攻克语言关，“他
有个随身翻译，工作做得相当不错，同
时他本人也在努力地学习英语。我们
对他有一个完整的培养计划，以保证
他在这里得到成长和提高。”

安排英语课，攻克语言关

通过验货，就这杨被你征服

虽然无论从教练组到球迷都对杨
瀚森的夏季联赛表现感到相当满意，
但球员本人却显得相当谦逊，“自己在
场上有不好的地方，也有好的地方。
有错的地方就该说，有好的地方就该
奖，奖罚分明才是对的。”

从杨瀚森过往的四场夏季联赛表
现来看，他在体能、对抗等方面仍有不
少提升的空间，尤其是在面对背靠背
比赛的时候，他在体能方面的欠缺显
得相当明显，这也将是他未来在NBA
需要攻克的一大难题，与此同时他还
需要在力量方面多下功夫，以提升自
己在比赛中的对抗能力，“我需要让自
己变得更强壮，更加去适应这边的打
法和节奏。”杨瀚森表示自己很多时候
队友们帮自己弥补了很多缺点，而自
己在场上慢热和体能差的劣势需要尽
快去提高，“这几场球下来，最满意的

地方在于没挨教练骂，不满意的地方
在于像是在场上自己开了0.5倍速。”

相较于去年代表中国男篮征战
NBA夏季联赛时的表现，杨瀚森此次
的表现显然进步和提升了不止一个层
级，也让外界更加相信随着赛季的深
入，杨瀚森会逐步适应NBA的比赛节
奏和战术打法，“就是让我去打好自己
的篮球，打好自己想法中的篮球，后面
他们会给我去做针对性的指导和训
练，让我能够充分提高。”杨瀚森表示
自己的赛季目标就是在能够上场打球
的时候，做好自己该做的事情，打好每
一分钟，“作为一个新秀，不可能说带
领球队取得多少胜利，就是做好自己
的职责和任务。”

值得一提的是，杨瀚森在NBA夏
季联赛期间展现出了相当不错的投射
能力，尤其是在与鹈鹕队的比赛中，全

场三分球6投3中，“其实是有点忤逆
战术了。教练是让我多顺下的，但我
觉得对手退得太深了，我也有点累了，
就想试试。还好进了，教练也没说什
么。”尽管笑称自己是有点违背教练组
的意图，但显然这种场上临时的判断
和选择展现出了杨瀚森阅读比赛的能
力以及球商。

除了球场上的表现令人感到欣喜
之外，杨瀚森外放的性格以及社牛的
特质，也让外界对于他融入球队感到
相当放心。“我觉得我现在来到NBA
打球，就是中美文化在体育方面的一
个桥梁，我让队友们知道了很多中国
文化，教了他们一些好玩的汉语，一些
口头语，大家一起开玩笑，相互沟通，
相互交流。”杨瀚森说道，“我们都笑得
很开心，因为他们教我，我也教他们，
大家彼此之间玩得很开心。”

力量对抗仍有提升空间

本版撰稿 本报记者 薛思佳

杨瀚森在夏联中多次展示精准弧顶发牌和挡拆传球，首战单场5次助攻中有4次被官方回放，其手术刀式传导球风被
媒体称为“约基奇式魔法”


